

Buchdruckerei der Ottendorfer Zeitung

Hermann Rühle, Ottendorf-Okrilla.

Privat-Drucksachen:
Kündungen, Memos
Programme, Tans-,
Späne- u. Weinmarken
Hochzeitszeitungen,
Festieder, etc.
Visit-, Verlobungs- u.
Glückwunschkarten,
Vermahlungs- und
Trauernanzeigen
Dankesagungen etc.

Geschäfts-Drucksachen:
Formulare, Tabellen,
Briefbogen, Käverts,
Rechnungen, Post-
karten, Lieferscheine
Paketadressen, etc.
Quittungen, Adress-
karten, Reise-Avisse,
Wechsel, Zirkulare,
Prospekte, Kataloge
Preislisten etc. etc.

Eine vornehm
ausgestattete
Druck-
sache
verfehlt
nie ihren
Zweck.

Geohmackvolle Ausführung . . . Billige Preisstellung
Herstellung von Massen-Auflagen in kürzester Zeit

Der Guckkasten

ist das schönste farbige Witzblatt für die Familie

Vierteljährlich, 13 Nummern nur Mk. 3, bei direkter Zusendung wöchentlich vom Verlag Mk. 325 durch ein Postamt Mk. 3.12 Man abonniert jederzeit bei allen Buchhandlungen und Postanstalten — Verlangen Sie eine Gratis-Probenummer vom Verlag München-Perusast: 5

Gummi-Stempel

zu Original-Fabrikpreisen

liefern Schnellstens

Buchhandlung Hermann Rühle
Ottendorf-Okrilla.

Illustriertes Musterbuch

über

Kautschuk- und Metallstempel, Auszeichnungs-Kassetten, Zahlensätze, Schablonen, Petschaften, Signierschriften, Schilder usw.
steht Interessenten zur gef. Einsicht zur Verfügung.

Elektrische Taschenlampen

in wirklich guter Qualität

prima Trockenbatterien
von hervorragender Leistungskraft
sowie
Metall- und Kohlestäuben-Birnen
ausgeklappt immer preiswert

Herrn. Rühle,
Ottendorf-Okrilla.

J. Oskar Pommrich,
Naturheilkundiger.
Königsbrück, Poststraße 11, I.

Berufe und behände:
Jeden Krankheitsfall
bei Frauenleiden.
Behandlung v. Thuri-Brand
zur möglichsten Verminderung
von Operationen und des
Tragens von Ringen.
Ueber 20 Jahre prakt. Erfahr.
Sprechst: Montag, Dienstag, Donnerstag u. Freitag v.
4—8. Sonntags v. 8—12
Sonst unbekannt.

Sämtliche Zeitschriften

mit
Modenzitung für deutsches Haus
Mode und Hauss
Elegante Mode
Große Modenzitung
Deutsche Modenzitung
Mädchenpost
Der Nachbar
Nach Feierabend
Gartenlaube
Der gemütliche Sachse
Kindergarten
Das Kindchen
Neuer deutscher Volksfreund

liest prompt und sendet ins Haus

Hermann Rühle,
Buchhandlung.

Rüdvid.

Der erste bewaffnete Ansturm des Bolschewismus auf das westliche Europa ist mißlungen. Wenn aber die Russen glauben sollte, nunmehr aller Sorgen vor Sowjetrußland zu sein und sich der Territorialpolitik gegenüber Deutschland mit ungeteilten Kräften wehren zu können, so würde sie nur beweisen, daß sie im gleichen blinden Bevölkerungswahn besessen wäre wie die russischen Räuber und es ihrer Politik Endziel nur sein könnte, die Feldschläge des Bolschewismus auszugleichen und ihn von neuem zu kräftigen. Der bisherige russisch-polnische Krieg hat gezeigt, daß die Kriegsmüdigkeit der Welt eine allgemeine ist und sich nur dann empörtekt lässt, wenn es sich um die Verteidigung des eigenen Landes im eigenen Land handelt. Die Polen konnten sich auf russischem Boden nicht behaupten. Ein eigentlicher Krieg war der Feldzug wohl überhaupt nicht, sondern mehr ein Daueraufstand der Polen, solange sie auf russischem Boden nicht nur die Sowjettruppen, sondern auch noch die russische Bevölkerung des Landes gegen sich hatten, und ein Daueraufstand auch der Russen, sobald ihnen in Polen der Radarschub von zu Hause fehlte und sie eine eigentliche kriegerische Handlung, wie z. B. die Errichtung einer Festung, unternehmen sollten. Polen, das sich schon als Befreier Europas von der osmanischen Peßi fühlt, wie einzig als Befreier vor der Türkengesetz, hat in Wolllichkeit bis jetzt noch gar keinen Sieg errungen, da es ja überhaupt zu keiner entscheidenden Schlacht und auch zu keinem großen Kampfe kam. Aber selbst wenn die Polen an einen Sieg im Augenblide glauben sollten, wird ihnen bald die Erkenntnis kommen, daß sie an diesem „Siege“ verblüft, weil der Krieg fortduet, der Druck des Bolschewismus weiter auf ihnen lastet und Polen weder die Kraft hat, ihn abzuwälzen, noch ihm längere Zeit zu widerstehen, soviel Sizilien auch Frankreich bieten mögen nicht zum zweiten Male einen Zug nach Sowjetrußland machen, weil seine Truppen zum zweiten Mal verbündeten wären, und es muss automatisch in Bruchzeit und Eile verhindern, wenn es den Krieg nicht zu beenden vermögt. Sowjetrußland wird Polen auf die Knie zwingen, wenn nicht mit den Waffen, dann mit seiner weit gräßigeren Waffe, nämlich der Propaganda und der Unterwölbung. Als die Russen von Warschau lagen und die Entente doch allmählich das Frößeln bekam und sich in ihrer Tyrannenmacht gezeigt, die Wehrhabe der siegreichen Entente wurden nicht überall respektiert, der Gang der Weltgesichter schob sich auf ganz andere Weise, als ihn die Verbrecher der Versailler Konferenz vorgezeigt, und die „Sieger“ wurden inne, daß sie auf schwankendem, verdächtigem Boden triumphierten. Die Lage hat sich wieder verdunkelt, aber vorläufig sind wir die Leidtragenden auch bei diesen Kämpfen der Anderen. Wir haben die schlesischen Umländer und damit nicht nur das bittere Gefühl der Ohnmacht gegenüber offenbaren Unrecht, sondern auch die erneute Sorge, daß die schlesische Kohle ausbleibt und damit die Erfüllung des Beitrages von Spaa unmöglich gemacht wird. Und wir haben den Import des Bolschewismus ins Land bekommen, ohne uns dagegen wehren zu können. Unsere Kommunen haben plötzlich durch die aus dem deutschen Gebiet überirenden Kampfesmüden Sowjetrussen eine unverhoffte Rassenschädigung erhalten, von denen sie eine gewaltige Förderung der Umsturzpropaganda erwarten. 50.000 Russen sollen schon übergetreten sein, und wenn der Zugang so gehalten wird, werden wir bald allein in Südpolen nicht mehr haben, als wir im ganzen Deutschen Reich bewaffnete Soldaten haben dürfen. Ein neuer unzähliger Beweis des Entwaffnungswahns von Spaa. Wir sollen uns missen diese wilden Gesellen nicht nur als liebe Gäste erinnern, sondern sie auch noch bewachen und insbesondere verhindern, daß sie die bolschewistische Propaganda in unser Land tragen oder gar wilde Banden bilden; wir haben aber gar nichts die Truppen zur Bewachung und sind eder davon, unter stärkster Beihilfe des freischen Polizeipräidenten Büsing oder nürgen Bürger im Lande zu entwaffnen, damit weder unsere einheimischen noch die zugereisten Kommunisten bei ihren Plündereungs- und Totschlagsläufen irgendwie gefährdet werden können.

Kirchennachrichten.

Der für Mittwoch angefertigte Auszug des Kinderzettels muß verschoben werden, da die nassen Wiesen an der Bushaltestelle ein Spielen der Kinder unmöglich machen.

Die Konfirmandenkunden finden deshalb zu der festgelegten Zeit statt (Mittwoch) nachmittags 2 Uhr für Mädchen und 1/2 5 Uhr für Knaben, beide Abteilungen im Zimmer 10 der alten Schule.